

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 12 de junio de 1916

Núm. 346

DESASTRES MUNICIPALES

Cumpliendo lo prometido

Ya no son sólo las columnas del colega local las que ocupa para defender a la Corporación de los cargos que le hemos hecho, y continuaremos haciéndole, el municipe, (porque quien escribe es un municipe, alto él, «delgado» él), sino que ha buscado también las del diario capitalino "La Información" para atacar y amenazar al señor gobernador de esta provincia, creyendo que con la bulla que mete dejará de oírse la voz de la verdad, cantada por nosotros. Pero todo es en vano.

Goza la provincia de un período de tranquilidad tan grande que el pueblo, entiéndase bien, el pueblo,—y no quien tan mal lo representa—, está contento y satisfecho del señor gobernador Jiménez, como lo está de las demás autoridades; y tanto es así que al Gobierno no le llegan otros chismes que los de aquellos ambiciosos que no miden el descrédito en que colocan a la generalidad de los habitantes, cuando pretenden lograr una posición. Al gobernador Jiménez lo quieren todos excepción hecha de los señores que componen la Municipalidad; porque el señor Jiménez hizo un gesto a uno de tantos desaciertos hijos más bien de la impericia que de la mala fe de los que han cometido los señores regidores una infinidad de veces.

Sucede que los señores municipes se han creído unas potencias cerebrales en todos los ramos del humano saber, y quisieran que todas sus disposiciones, hasta las más descabelladas, se aceptaran sin discutirse, pues su orgullo, sin fundamento, no les permite oír las razones de la lógica.

El pueblo no está para rendir vasallaje a dioses de cartón, y con el derecho que por las leyes tiene, discute, refuta y rechaza lo malo, venga de donde viniere: así proceda de los soberbios júpiteres tonantes.

El señor Jiménez no pretende sostenerse en el puesto, y si lo pretendiera no necesitaría de intermediarios. En una palabra, ha sido colaborador y ha luchado en primera fila en el partido que hoy está en el Poder, desde que ese partido se inició y fácil se comprenderá que es harto conocido política y personalmente de los que manejan la cosa pública.

Si tanto interés tiene el municipe del colega local y de "La Información" en que el señor gobernador abandone la alta posición que el Gobierno le ha confiado y que con celo y talento ocupa, que la Corporación convoque a un plebiscito a fin de que cada ciudadano exponga las quejas que tuviere contra el representante del Ejecutivo en Puntarenas, o contra los señores que forman la Corporación municipal, en la seguridad de que si el pueblo pide el retiro del señor Jiménez, él abandonará la posición, pero comprometida la Municipalidad a proceder de igual manera en el caso de que las quejas sean en su contra.

En ese plebiscito alguien, por más que fuere un gorgojillo de la política local, hablaría de una suma de dinero que le fué quita da e indicaría la persona que lo hizo y por qué lo hizo; en ese plebiscito otro ciudadano diría que algún regidor recibe sueldo de la Corporación, contra la ley expresa que castiga con la pérdida del cargo tal desmán, e indicaría el nombre o los nombres de quienes tal hacen, y la forma en que eso se verifica, presentando comprobantes que tiene en su poder; en ese plebiscito alguien clamaría contra el sistema nepótico que se ha establecido en el Ayuntamiento para la provisión de destinos; en ese plebiscito se presentaría la copia de un memorial firmado por varios ciudadanos que se pensó enviar al diputado Grillo, qujándose de la Municipalidad, y cuyo envío se reservó para ampliarlo con más detalles y más firmas; en ese plebiscito, en fin, se haría patente el desacuerdo que existe entre el pueblo y la Municipalidad y la simpatía de ese mismo pueblo para su gobernador.

Sométase la Municipalidad a esta prueba que de seguro rehuirá por el temor que tiene de que su desprestigio trascienda a las alturas y de que venga al suelo el pedestal tan falso sobre que se asienta.

Seguiremos.

NOTA — El autor de los artículos que con el epígrafe del presente ven la luz en el colega local, queda retado para que diga cuándo el que los presentes escribe ha solicitado recompensa por los servicios que prestó a la fusión en la lucha pasada, como lo afirma en el segundo de la serie, y su contestación es tanto más necesaria cuanto que de ella depende su buen nombre de escritor veraz.

Suceso trágico

Mi escuela está de duelo. Marcelina Chaves, alumna de la primera sección, murió ayer trágicamente.

Sería la una de la tarde cuando la madre de la extinta mandó a ésta a dejar unos huevos a casa de una amiga. Para cumplir, había la niña de caminar a lo largo de toda la parte descubierta del acueducto que para suministrar fuerza a la planta eléctrica la Abangares Gold Fields Co. ha establecido en este lugar, y como es costumbre inveterada de grandes y chicos caminar sobre el borde de la zanja por donde pasa el agua, sin embargo de haber un camino paralelo, ella siguió la práctica, con tan mala suerte que, yendo ya de regreso, seguramente perdió el equilibrio y se fué al fondo, sin ser vista de nadie; y como sus ocho años eran escasos para darle habilidad de salvarse a sí misma, la corriente triunfó, robándole la vida. Momentos después llegaba el cadáver como triste presente a la casa que la pequeña acababa de abandonar: que arrastrado por el agua y detenido por una parrilla que media entre la zanja y un tanque. Manos amigas se encargaron de recoger a la inocente víctima y la horrible nueva fué comunicada a los padres que ahora lloran su desdicha.

Rafael Chaves y Matilde Campos constituyen el matrimonio que sufre tal pena; el primero es empleado de la Compañía y ambos originarios de San Ramón.

Peligro inminente para los niños que transitan solos, es la zanja en cuestión. Su longitud de un kilómetro aproximadamente, su significante profundidad, las varias curvas que forma en su curso y el hecho de estar en la calle principal del caserío, nos hace creer en la posibilidad de nuevas desgracias, que bien pueden evitarse con la construcción de una cerca en la banda exterior de la zona indicada del acueducto.

Justo y loable sería que la Compañía se impusiera ese trabajo, y a ello le excitamos, en la confianza bien fundada de que nuestra indicación será atendida.

Reiteramos nuestras expresiones de condolencia a los apesarados padres de nuestra discípula y hacemos votos porque la prudencia de los que debemos velar por el bienestar de la niñez, impida la repetición de tan lamentable ocurrencia.

El Maestro Ambulante Guacimal, 7—VI—16.

Regreso

En el vapor Newport, que hoy por la mañana fondeó en este puerto, llegaron la apreciable esposa de don Reinaldo Jiménez, gobernador de esta provincia, y don Rafael Paris Francischi señora y familia, procedentes de Nicaragua.

También llegó Monseñor Monestel, expulsado de Honduras. Sean todos bien venidos.

De Nicaragua

En el vapor Newport que ancló hoy en el puerto regresó de Nicaragua nuestro estimado amigo don Moisés Aguilar, representante de la Compañía de seguros "El Sol."

El viaje del señor Aguilar obedeció a negocios relacionados con la Compañía que representa.

Nuestro saludo de bienvenida

Descarrilamiento

El tren de pasajeros que se dirigía ayer para San José descarriló cerca de Carrizal, al pasar una curva, cayendo a tierra la máquina y dos carros delanteros de carga.

Quiso la suerte que máquina y carros cayeran a la derecha de la vía, que de haber caído en la parte contraria hubiérase despeñado el convoy por el precipicio que ahí existe.

De la estación de Puntarenas salió una máquina de auxilio, retornando con los carros del tren descarrilado y los pasajeros que venían de San José y demás estaciones del tránsito. El tren de la capital regresó con el pasaje de Puntarenas.

No hay desgracias que lamentar, y se espera que la parte de la vía donde ocurrió el descarrilamiento quede reparada hoy.

El tren llegó a las cinco y cuarto de la tarde.

Defuncion en S. José

Junio, 12.

Anoche, a las 10, falleció en esta ciudad doña Cándida Ruiz de Arata, esposa de don Francisco Arata, alcalde de ésta, a quien como a sus otros deudos damos el pésame.

Corresponsal

NOTA — Doña Cándida de Arata se encontraba residiendo en Liberia sintiéndose enferma fué trasladada pocos días há a la capital, para recibir asistencia médica. La ciencia fué impotente para vencer la enfermedad, y doña Cándida pagó su último tributo rodeada de su amante esposo don Francisco Arata y de sus hijos Eduardo y Rosita, para quienes son nuestras manifestaciones de condolencia.

Minucias Municipales

Sesión del viernes 9

Se leyó, aprobó y firmó sin modificación el acta de la sesión anterior.

** Se acordó invitar al señor gobernador para que concrete los cargos que tenga contra la Municipalidad, y a los que se refiere un oficio de este funcionario a *El Correo de la Costa*. (Sabemos que el señor gobernador se dirigirá o se ha dirigido ya al señor Juez del Crimen, poniéndole en su conocimiento dichos cargos, y así lo contestó o lo contestará a la Municipalidad).

** Fué declarada prescrita la cuenta que por ₡ 84.00 pasó don Teodomiro Acuña por acarreo de ripio para la plazuela del Rastro, fundándose en lo dispuesto en el artículo 1182 del Código Civil. (El precedente queda sentado. Falta sólo que en lo sucesivo el Ayuntamiento resuelva de igual modo las solicitudes idénticas. Nosotros no lo olvidaremos).

** Se pasó a informe de los regidores Segura y Carmiol la solicitud de don Pedro Canale, para que se le manden pagar ₡ 58.00 que tuvo de gastos más en la ejecución de su último contrato para la reparación del tajamar de Las Playitas y para que se le reconozca el 10% sobre el monto de la suma por que se hizo todo el trabajo, en virtud de no haber ganado nada con él. Ante los comisionados deberá el señor Canale comprobar la veracidad de sus asertos para resolver lo que proceda.

** En la sesión anterior, el regidor Delgado hizo moción para que se prohiban las lidias de toros en la calle del Comercio, y en la votación hubo empate, por lo cual se reservó para la presente. En ésta se acordó prohibir la lidia de toros en las calles públicas.

** El regidor Carmiol hizo moción para que se varíe la fecha de la celebración de las fiestas cívicas y se verifiquen conjuntamente con las de la Virgen del Mar, y después de ligera discusión se acordó: oír previamente la opinión de la Prensa. (La de *El Correo de la Costa* ha sido dada con mucha anterioridad a la moción, y por cierto que la iniciativa partió de nosotros. Véase el editorial del número 342 de este simidiario.)

TACK HING, LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS.

COSTA RICA

Los primeros médicos como curaban

La primera historia de la medicina y de las fórmulas curativas se encuentra en los libros brahminicos. Los griegos dejaron una obra egipcia compuesta de cuarenta y dos tomos, que trata de medicina; los treinta y seis primeros tomos contienen la historia de todos los conocimientos humanos, y los seis restantes tratan de la anatomía del cuerpo, sus enfermedades y curación.

Los primeros médicos fueron los sacerdotes, que tenían las enfermedades como signos del enojo de divinidades particulares y que sólo la intervención especial de esas divinidades podían curar.

La medicina entre los egipcios estaba dividida en dos clases, la alta y la baja; la alta medicina estaba principalmente compuesta de fórmulas mágicas y era sólo ejercida por los principales sacerdotes, que hacían grande ostentación de su poder para producir efectos sobrenaturales y prodigiosos, capaces de impresionar a los pacientes.

La medicina baja, o la práctica, comprendía el tratamiento y otras cosas accesorias y era sólo practicada por los sacerdotes inferiores, que estaban obligados a ceñirse estrictamente al tratamiento que establecían las reglas escritas en los libros de Hermes; y si acaso se desviaban del camino trazado, si el paciente se salvaba o moría, en contradicción con el pronóstico hecho por el sacerdote superior, el médico que se había salido de los límites marcados sufría por castigo la pena de prisión perpetua y aún a veces la muerte.

La medicina, importada a Grecia por las colonias egipcias, siguió este mismo rumbo, no siendo ejercida sino en los templos, y sólo los sacerdotes de los dioses podían curar las enfermedades.

Fue sólo poco tiempo después del comienzo de la era cristiana cuando la medicina salvó los estrechos límites en que estaba encerrada dentro de los templos, y comenzó a ejercerse públicamente, y los hombres de genio y talento se entregaron al estudio de esta ciencia en el que tuvieron buen éxito y lograron, en cuanto estaba al alcance de sus fuerzas, separarla por completo de toda superstición.

Al fin apareció Hipócrates, el fundador de la ciencia; su vasto ingenio, su espíritu observador y metódico sacaron a la medicina del caos en que estaba hacia tanto tiempo e hizo de ella una ciencia bella y noble.

El sistema egipcio constaba de treinta y seis genios distribuidos en igual número de partes del organismo humano, las fórmulas se componían bajo la invocación de

LOS MILAGROS DEL ANUNCIO

No hay que admirarse, dice un periódico extranjero, de que tantas personas sean partidarias ciegas del anuncio; a muchos ha aprovechado. He aquí como se formó una de las más rápidas fortunas comerciales de que haya tenido ejemplo Inglaterra.

Se trató de Holloway, el rey de las píldoras. El príncipe de los boticarios. Ese nuevo Crespo nació mendigo. De edad de veinte años no tenía ni un céntimo. Murió tan forrado en oro que, sin perjudicar a los herederos directos, le fué posible legar al Estado la suma de veinticinco millones de francos para la construcción de un hospicio. Pues bien, Holloway es entre todos los industriales contemporáneos el que más ampliamente ha hecho uso del auxilio de la publicidad. Tenía en la eficacia del anuncio una confianza sin límites.

El día en que se estableció ese futuro Boyardo no tenía en caja más que un centenar de libras esterlinas. Cuarenta y ocho horas después, todo había sido consumido por los diarios. Holloway reunió un capital que «disipó», decían los amigos indignados, de la misma manera. La faena se repetía dos, tres, cuatro veces. El comerciante de píldoras y ungüentos no se desalentó por ello. En 1842 había sacado tan buen partido de su propaganda, que llegó a realizar una utilidad de 150 000 pesetas. Y después de aquella época vió su fortuna y su publicidad crecer a la par.

En 1845 gastó 210.000 pesetas en anuncios. Vendió por valor de 400.000 pesetas en píldoras. En 1865 gastó 750 000 pesetas y ganó un millón. En 1882, fecha de su fallecimiento, publicó anuncios en el mundo entero por desembolso de un millón de pesetas y su balance de fin de año arrojó una utilidad de cuarenta mil libras esterlinas.

cada genio en particular, y con ayuda de las treinta y seis hierbas sagradas descubiertas por Hermes, curaban parte de la enfermedad. No es de dudar que los practicantes hiciesen ciertas curaciones ayudados de las virtudes específicas de cada hierba, pero a más de que hacían grandes exageraciones de estas virtudes, tenían la presunción, y aún la impiedad; de decir que podían volver a la vida los cadáveres.

Después de la aparición de hombres tales como Galeno e Hipócrates, la ciencia médica comenzó a adelantar despacio, pero en terreno firme, independientemente de todo fraude o charlatanismo, hasta que en los últimos años la hemos visto cercana al triunfo, ayudada por los descubrimientos químicos y anatómicos.

Trigo y Harina

A nuestra mesa de redacción ha llegado un opúsculo de 43 páginas que contiene la exposición hecha por don Santiago Fernández al Congreso, y los diversos artículos publicados por la Prensa josefina al tratarse de este asunto.

No por que se trate de la recopilación de artículos ya leídos, pierde su mérito el folleto, y nosotros lo leeremos con más despacio, y probablemente nos ocuparemos de él.

Agradecemos el envío.

Departamento de anquilostomiasis

El martes pasado dió comienzo en Aquiares, finca de los señores Lindo Bros., el trabajo para la curación de la anquilostomiasis.

El Sub-director de dicho departamento dictó una conferencia, o mas bien tuvo una conversación con los peones de esa finca y sus mujeres y niños, a quienes explicó todo lo concerniente a la anquilostomiasis y sus peligros y la manera de evitar esa enfermedad.

En ese día se hicieron 180 exámenes y la proporción de anquilostomiáticos es muy grande.

La construcción de excusados en esa finca aumenta cada día gracias al empeño de los señores Lindo que no quieren tener peones enfermos en sus haciendas y al mismo tiempo debido a la energía de los asistentes técnicos.

El administrador de las fincas, don Mariano Montealegre, ha facilitado todos los medios que están a su alcance para ayudar al departamento de anquilostomiasis a sanear dicho lugar.

El próximo domingo se dictará una conferencia pública en Turrialba sobre anquilostomiasis, pues los trabajos del laboratorio darán principio el lunes siguiente. Por el entusiasmo que hay a no dudarlo, habrá mucha concurrencia.

Desea Ud.

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por semana, con los sistemas Robertson y Cortina.

Necesita Ud. sacar copia de alguna escritura o hacer cualquier otro trabajo de pluma, con letra clara, o en máquina?

Quiere Ud. sacar copia de alguna pieza musical a razón de 25 céntimos la pieza, con punto claro?

Desea Ud. cobrador de recibos, activo y honrado?

Diríjase al apartado 63.

DINERO A INTERES

Tengo encargo de colocar dinero a interés, con buena garantía. Cualquier solicitud deberá dirigirse al suscriptor.

Juan Rafael Guevara

Puntarenas, 1° de junio de 1916.

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DAMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas —

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país

Pagamos un centavo por cada tapa de las botellas que contengan la **KOLA X**

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON — PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero

Antonio Segura

La Viuda Alegre

Vende a precios escandalosos por lo reducidos, **SOMBREROS DE PITA**

Camisas americanas de \$ 5.00 a \$ 2.25

¡ACUDID!

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son
atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Piel y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condicio-
nes liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la bari-
tura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
nesses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de
David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA-
TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

- - Teodoro Roiz - -

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

✻ POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ✻

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebadero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de,

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maiz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas
centroamericanas, ha resuelto ra-
dicarse en Puntarenas definitiva-
mente.

Especialista en las enfermeda-
des de los niños y de las mujeres,
ofrece sus servicios en los altos
de la Farmacia Universal de las
8 a las 11 a. m. y de las 2 a las
5 p. m.

Y durante las noches en el Ho-
tel Europa.

La Colmenita

Establecimiento de licores

extranjeros y del país

El más concurrido de todos,
Bailes populares todos los sá-
bados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON

Propietario.

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

✻ La Magnolia ✻

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

NOTAS DEL REPORTER

Como llovida del cielo cayó en el proscenio del «Salón Mascota» esa inestimable pareja que figura en el mundo del Arte con los nombres de Adda y Guido. Los dos se completan como las ruedas que forman el mecanismo de un reloj.

A la hermosura y gracia de la tapatía, de la riente Guadalajara azteca, hermana gemela de aquellas sultanas que se llaman Granada, Sevilla, Córdoba, Málaga; une esa elegancia y supremo distinción de la artista mimada de Thalia. Magnífica de voz y timbre, con el gesto picaresco, la intención que pide la cople, género al que se dedica y para el cual parece haber nacido, subyuga al auditorio de tal manera que el aplauso escapa ruidoso del choque de las manos sin que se dé cuenta el que se arrellena en la butaca o el que hace prodigios de equilibrio, para no viajar por el espacio, en la cazuela.

Guido es un concertista de grandes alientos, ataca con seguridad las notas; imprimiéndoles vigoroso colorido. Al contacto de sus mágicos dedos las teclas ríen y lloran, cantan y parlotean; y en aquella cascada de armonías unas veces se alejan, otras se acercan. La presentación de la firma ar-

tística Adda y Guido, fué el sábado y el triunfo inmediato. Bastaron los primeros compases en el piano y la salida de Adda a las candilejas para que nuestro público poseído de loco entusiasmo rubricara con frenético aplauso la consagración que de públicos más grandes, de tierras más lejanas, traían.

¿Se fueron? Entre el artista y el público se establece una corriente tan intensa de lo que pudiéramos llamar emocionante simpatía, que les obliga verse a todas horas, determinando ese sentimiento el pase de la última función ocupar el lugar de la penúltima.

Adda y Guido, obedientes al mágico conjuro del aplauso, no se fueron: residen aún en Puntarenas. Y esta noche, la de hoy lunes, volverán a presentarse en el proscenio del «Salón Mascota» en función de despedida que es peramos y deseamos no sea la última función «definitiva».

El repertorio de los meritisimos artistas es tan amplio como el espacio en que impera el Arte, que no tien límites. Repertorio y aplauso son manantiales inagotables, ¿a qué, pues tan pronto la eterna despedida?

Inserción solicitada

Contestando

Puntarenas, 10 de junio de 1916.
Señor don Juan Guido M. Presente.

Muy señor mío:
Contestando su atenta carta del 8 de los corrientes, me permito manifestarle lo que sigue:

Con don Alberto Delgado puede obtener las pruebas necesarias de la versión en referencia, pues él con más confianza que nadie, debió haberlo puesto en autos de lo sucedido.

Tratándose de U. y de sus compañeros no mencionados en la presente, debo manifestar, que no me consta tengan intervención alguna en este asunto.

De U. atto. y s. s.

Teodomiro Acuña Galera

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

Día 12

Ancló el vapor norteamericano Newport, procedente de San Francisco y escalas.

Pasajeros

David Zúñiga, Gerardo Hursand, Manuel Quirós, Clemencia Ramírez, Teresa, María, Juan Quiros y un niño; José Acón Lui, Anita, Rosalía, Armando y Enrique Quirós; Adela y Miguel Capilla, Antonio García, Clodio Regueria, Cruz Rivera, Esperanza García, S. H. Paxton, Lila Oconnell, Antonio Waris, Obispo Antonio Monestel, Fabia Vallejos, Rafael Paris, Moisés Aguilar, Asunción y Alicia López, Luis Jiménez, José Aranburu, Venancio Salinas, Eva Jeffres, Gregory Constand, Ernesto Rivera, Juan de Jongh. Antonio Guzmán, Luisa, María y José Alvarado.

Correspondencia

15 sacos.

Carga

F. B.—40 bultos harina, 40 barriles cemento.

Man Chon, Sing y C^a—200 bultos harina, 15 cajas cebollas, 100 bultos arroz.

T. H. L.—150 sacos arroz, 14 cajas té, 3 id. pescado, 2 id. flor, 1 id. dulces, 2 sacos pescado seco, 1 canasto nuez. 4 id. provisión, 7 id. salsa, 1 barril salsa, 2 cajas camarones, 5 id. ánade seco, 1 id. ostiones, 2 sacos frijoles, 3 cajas medicinas, 1 id. legumbres, 1 id. hongos, 1 id. chinelas paja, 1 id. libros, 7 id. vino, 1 id. medias algodón, 40 fardos papel, 200 sacos arroz, 100 bultos harina, 1 caja mercaderías.

Jacobo Sánchez—200 bultos harina.

J. K. H. 1 fardo seda, 3 cajas papel.

Quong, Tai, Chong—6 cajas abarrotes chinos, 25 fardos estera, 27 bultos mercaderías chinas, 2 cajas medicinas.

W. Steinworth Hno.—538 sacos arroz, 25 cajas salmón latas.

J. K. H.—500 sacos arroz. Cesáreo García—450 sacos de arroz.

J. S. Z.—300 sacos arroz.

R. y C^a—100 sacos arroz.

R. C. y C^a—103 fardos papel, 300 sacos arroz.

J. P. R. Hno.—200 piezas hierro, 1 bulto id.

Hub y C^a—20 barriles cerveza, 1 caja materia advertida.

T. F. Hno.—10 fardos sacos.

Aguacate Mines—1 caja bomba.

Purdy Enginer C^a—3 cajas cajar.

Teodoro Roiz—20 barriles sebo.

R. B.—4 barriles vino.

P. J. A.—200 sacos sal.

Q. T. C.—600 petates arroz.

S. C. y C^a—240 petates arroz.

Segundo Zonta—40 barriles vino.

Pagés Hnos.—12 cajas ciruelas, 7 id. cerveza, 5 id. espárragos en latas, 1 id. caviar, 9 bultos pasas, 1 fardo canela, 350 sacos arroz, 1 caja dulces.

Cemento "Asland"

Junta de obras del Pantano de Riudecañás.

Don José M. Pérez de Petinto y Landa,

Ingeniero de caminos, canales y puertos, Ingeniero-Director de las obras del pantano de Riudecañás.

Certifico:

Que desde el 8 de mayo de 1908, hasta la fecha, llevo empleadas en las obras de esta Presa 9320 toneladas de cemento marca «Asland» de la Compañía General de Asfaltos y Portland «Asland» de Barcelona, y como hasta la fecha no se ha notado deterioro ni síntoma desfavorable en las fábricas construidas con el citado aglomerante y han sido excelentes los resultados obtenidos en los ensayos realizados en nuestros laboratorios (en el que se ensayan separadamente todos los wagones llegados a la obra) y los pedidos son suministrados con gran prontitud y regularidad, no tengo ningún inconveniente en seguir empleando este Cemento, que honra la industria nacional,

Reus, 5 de junio de 1914.

Hay una firma que dice:

Josè P. de Petinto.

Agente en esta plaza

Cipriano Güell

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. @	16 50
— — petacas	16 00
— del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	11 50
Ajos	28 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalao caja 40 lb	20 00
Cebollas del país . . . qq.	25 00
— seca Damián y Rodriguez	23 00
Cueros de res	65 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	17 00
Cerveza Budwaiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	52 00
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	7 00
— grande	6 50
Frijoles negros	16 50
— blancos	00 00
— colorados	00 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 25
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras	20 00
Maíz fanega	52 00
Macarrones caja	2 25
Ostiones	20 00
Pieles de venado . . . qq.	80 00
Papas	7 00
Pescado seco	00 00
Plumas de garza . . onza	12 00
Papel de envolver, bulto — sacos qq.	30 00
Queso fresco	32 00
— seco	32 00
Sal 50 kilos	5 50
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate . . . doc.	8 00
Salmón caja	22 00
Tabaco, General . . . qq.	90 00

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

— Consultas absolutamente gratis a todos —

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCÉS
Avenida 1^a Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pieza N^o 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "LIZCOIN" — Puntarenas, C. R. — Apartado N^o 48

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinás saldrán el 1^o y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita @ 4.00 — a El Pozo @ 6.00 — a Golfo Dulce @ 8.00
Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

Empresa de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. — Pídalo en todas las boticas.

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolin Vera: Puerto Alto, @ 7.00. Pishaya, @ 8.00. Chacarita, @ 8.00. San Lucas, @ 12.00. Ohomes, @ 12.00. Paquera, @ 20.00. Manzanillo, @ 25.00. Cabo Blanco, @ 15.00. Curú, @ 25.00. San Pablo, @ 30.00. Corozal, @ 30.00. Puerto Thiel, @ 30.00. Colorado, @ 30.00. Puerto Jesús, @ 35.00. Tambor, @ 35.00. Agujas: @ 35.00. Bebedero, @ 50.00. Ballena y Bolsón, @ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mar tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ